



**Q0100102 Exkursion
Kurvenreicher Motorrad-Saisonstart im Odenwald**
Uwe Reitz

Im Odenwald hält der Frühling oft schon weit vor dem April Einzug. Deshalb wollen wir zum Start in die neue Motorradsaison einen ersten kurvenreichen Abstecher in die malerische Region zwischen Neckar, Rhein und Jagst unternehmen. Dabei wollen wir in Richtung der „Lärmfeuer“ unterwegs sein. Diese alte „Alarmlinie“ zog sich einst vom Rhein bis nach Würzburg. Wenn Gefahren drohten, wurden aufgestapelte Holzscheite angezündet und so mit Feuer und Rauch vor Angreifern oder anderem Ungemach gewarnt. Wir werden auf möglichst kleinen Straßen zunächst in Richtung Fürstengrund fahren und von dort aus die östlichen Ausläufer des Odenwalds entdecken. Genau die richtigen Ziele für einen kurvenreichen Saisonstart mit dem Motorrad.

Treffpunkt ist die Autobahnrasstätte Gräfenhausen West an der A5 in Fahrtrichtung Pfungstadt. Bitte an der Raststätte noch einmal volltanken. Wir starten um 9.00 Uhr. Die Teilnahme erfolgt auf eigene Gefahr und eigenes Risiko.

Sa, 09.04.22, 9.00–18.00 Uhr

Gebühr 35 EUR

**Q0100103 Exkursion
Mit dem Motorrad zum Schokokuss**
Uwe Reitz

Wie werden eigentlich die leckeren Schokoküsse produziert? In Hessen noch liebevoll von Hand in der kleinen Manufaktur Keil Süßwaren nahe Schotten im Vogelsberg. Und genau dahin fahren wir, um zu schauen – und natürlich auch, um zu probieren. Im Rahmen einer kurzweiligen Motorradtour schauen wir dem Hersteller einmal über die Schulter und genießen ansonsten das Motorradfahren auf kleinen, kurvenreichen Straßen. Treffpunkt ist der Parkplatz an der vhs Main-Taunus-Kreis in Hofheim. Bitte vollgetankt zum Treffpunkt kommen. Wir starten um 9.00 Uhr. Die Teilnahme erfolgt auf eigene Gefahr und eigenes Risiko. Für den Besuch beim Schokokuss-Hersteller fällt eine Gebühr von 10 Euro an. Diese bitte passend vor Ort in bar zahlen; dafür gibt es neben vielen interessanten Erläuterungen eine kleine Kiste mit Schokoküssen.

Sa, 07.05.22, 9.00–18.00 Uhr

Gebühr 35 EUR

**Q0100104 Exkursion
Mondwanderung mit dem Motorrad**
Uwe Reitz

Im vergangenen Jahr waren wir bei unserem Ausflug in die Rhön den „Perseiden“ auf der Spur, Sternschnuppen am Rande der Kassiopeia. Diesmal soll es um den Mond und seine Geschichte gehen. Bei einem nächtlichen Spaziergang unter fachkundiger Führung wollen wir mehr über den einzigen natürlichen Trabanten der Erde erfahren, der an diesem Abend wieder in ganzer Pracht am Himmel steht.

Wir starten am Samstagmorgen und nutzen den Tag für eine kurzweilige Motorradtour. Nach dem Einchecken im Hotel und einem gemeinsamen Abendessen brechen wir zu unserer spannenden, gut zweistündigen Nachtwanderung auf. Am Sonntag fahren wir gemeinsam zurück und können so gemeinsam zwei informative und abwechslungsreiche Tage auf dem Motorrad genießen.

Treffpunkt ist der Parkplatz an der vhs Main-Taunus-Kreis in Hofheim. Bitte vollgetankt zum Treffpunkt kommen. Wir starten um 9.00 Uhr. Die Teilnahme erfolgt auf eigene Gefahr und eigenes Risiko. Die Gebühr umfasst zwei ganztägige geführte Motorradtouren (Sa/So) sowie eine Übernachtung.

Sa & So, 9. & 10.07.22, 9.00–18.00 Uhr

Gebühr 185 EUR

**Q0100105 Exkursion
Motorradtour ins Frau-Holle-Land**
Uwe Reitz

Der Hoher Meißner gilt als Heimat von „Frau Holle“. Der bergige Region im Norden von Hessen wollen wir bei dieser kurzweiligen Tagestour einen Besuch abstatten. Mehr als 700 Meter ragen die höchsten Erhebungen hinauf, die ideale Region für eine herrliche Motorradtour im ausklingenden Sommer, abseits der üblichen Touristenströme. Bei der Anreise werden wir ein kleines Stück Autobahn fahren, dann aber vorwiegend kleine Sträßchen unter die Räder nehmen.

Treffpunkt ist die Raststätte Wetterau Ost, an der A5, in Fahrtrichtung Friedberg. Bitte hier noch einmal volltanken. Wir starten um 9.00 Uhr. Die Teilnahme erfolgt auf eigene Gefahr und eigenes Risiko.

Sa, 27.08.22, 9.00–18.00 Uhr

Gebühr 35 EUR

**Q0100106 Exkursion
Kurvenreicher Motorrad-Saisonabschluss**
Uwe Reitz

Zum Abschluss der Motorradsaison geht's noch einmal ins Gelbachtal. Die grobe Richtung gibt der Goethepunkt vor, der herrliche Ausblicke in zwei Täler bietet. Genau hier soll der alte Dichterfürst, auf der Flucht vor einer unglücklichen Liebe, „zum Sterben schön“ ausgerufen haben. Den Weg nach Obernhof werden wir mit einer äußerst kurvenreichen Motorradtour verbinden und bis zur Kaffeepause am Nachmittag auf attraktiven Straßen unterwegs sein.

Treffpunkt ist die Raststätte Heidenfahrt an der A60, in Fahrtrichtung Bingen. Bitte hier noch einmal volltanken. Wir starten um 9.00 Uhr. Die Teilnahme erfolgt auf eigene Gefahr und eigenes Risiko.

Sa, 09.10.22, 9.00–18.00 Uhr

Gebühr 35 EUR

Info zur Anmeldung

Bitte beachten Sie, dass eine kostenfreie Stornierung nur bis eine Woche vor Kursbeginn möglich ist (bei Bildungsurlauben; zwei Wochen).

